

**Groupe communiste
et républicain**

Pour l'Humain d'Abord !

**Département
du Nord**

**GROUPE
ÉCOLOGISTE**
ÉLY-4-S Nord

**GROUPE
SOCIALISTE
RÉPUBLICAIN
CITOYEN**

COMMUNIQUÉ DE SOUTIEN AU CRIC

Lille, le 22 mai 2024

Depuis 25 ans, le Collectif des Réseaux Insertion Culture (CRIC) permet à des personnes en insertion et à des allocataires du RSA d'accéder à des activités culturelles visant à leur redonner confiance et les aider à se réinsérer socialement et professionnellement. Il réunit les médiateurs culturels de 10 structures sociales et organise une centaine de projets par an dans tout le département, raison pour laquelle il est financé par le Département du Nord.

En février dernier, malgré les bons résultats donnés par le dispositif, les vice-présidentes à l'insertion et à la culture informaient le CRIC que le Département mettait fin au financement du dispositif « insertion par la culture ». Elles invoquent la refonte de l'appel à projet « De l'insertion à l'emploi 2022-2025 » désormais centré sur l'insertion professionnelle. Nous nous étions d'ailleurs inquiétés lors de l'adoption des subventions dans le cadre de cet appel à projets dès la plénière du 27 juin 2022.

Dans une logique comptable, l'exécutif départemental veut faire baisser drastiquement le nombre d'allocataires du RSA. Si nous pouvons partager l'objectif de faire sortir les nordistes concernés de la précarité, cela ne peut se faire au détriment d'un accompagnement de qualité. Un accompagnement qui fait l'intérêt et la valeur du travail mené par le CRIC. Un travail apprécié par ses bénéficiaires et plébiscité par de très nombreuses structures culturelles et sociales de notre département. Le Département du Nord lui-même reconnaît la qualité des projets animés par le CRIC ; les deux vice-présidentes précisant dans leur courrier : « cette orientation [de mettre fin aux financements] ne constitue en aucun cas une dépréciation du travail mené depuis des années au sein des réseaux d'insertion par la culture ».

Conscients de l'importance du CRIC, nous sommes intervenus durant les débats budgétaires et nous avons également posé une question d'actualité lors de la plénière du 27 mars 2024 pour amener la majorité départementale à réfléchir sur sa disparition et ses conséquences. Contrairement à ce qui nous avait été annoncé, nous n'avons pas eu de réponse. Nous avons donc relancé le Président début mai par un courrier, également resté sans réponse.

Nous pensons que les 650 000 euros attribués annuellement au CRIC sont bien utilisés et que même si l'équilibre budgétaire est plus complexe à trouver, il y a moyen de maintenir le dispositif s'il y en a la volonté. Nous avons d'ailleurs suggéré plusieurs hypothèses de financement au Président du Département.

La période que nous traversons est difficile économiquement, socialement et moralement. C'est maintenant que nous avons le plus besoin de tout ce que peut nous offrir la culture : les idées, la beauté, la création, la réflexion, l'espoir, le partage... C'est encore plus vrai pour toutes celles et ceux qui sont les plus fragiles.

Pour toutes ces raisons, nous ne nous résignons pas à voir disparaître le CRIC, c'est pourquoi nous le soutenons et espérons que le Département du Nord proposera une solution très rapidement afin qu'il poursuive ses activités. Il n'est pas trop tard pour revenir sur la décision !

Sur l'année 2023 : 2 300 personnes participantes dont 800 allocataires du RSA ; 230 sorties culturelles ; 100 projets culturels et artistiques ; 160 partenaires culturels ; 120 artistes partenaires des projets.



Charles BEAUCHAMP

Président du Groupe Communiste et
Républicain - Pour l'Humain d'Abord



Stéphanie BOCQUET

Présidente du Groupe Ecologiste Europe
Ecologie Les Verts - Génération.s



Didier MANIER

Président du Groupe Socialiste,
Républicain et Citoyen